

odeur fade ou aigrelette de l'haleine. L'appétit est irrégulier ; d'abord vorace, puis tôt ou tard, l'innapétence survient. L'enfant souffre et crie, l'estomac se ballonne, et à la longue peut se dilater.

Etat de l'intestin.— L'enfant a des coliques. Les selles ont des caractères variables ; accès de constipation alternant avec des accès de diarrhée. Celle-ci tend de plus en plus à s'établir d'une façon permanente. La diarrhée est de réaction acide. Marfan & Renault en cite à réaction neutre ou alcaline ; elle contient des grumeaux de lait non digérés, présente un aspect panaché (vert, jaune, blanc). De temps en temps poussée biliaire verte. Souvent fétides, les selles peuvent présenter du mucus ; elles sont souvent blanches et verdissent à l'air. La diminution de l'ingestion du lait est suivie du retour de la coloration normale.

Etat général.— L'enfant présente des accès de fièvre légers à $35^{\circ}5$ à 38° qui durent quelques jours. Il a continuellement soif et a de la boulimie ; la langue est chargée, souvent couverte d'aphtes, l'haleine est fétide ; on note de l'insomnie, des rêves et des cauchemars.

Les urines sont moins abondantes qu'à l'état normal. L'enfant maigrit de plus en plus, et perd chaque jour de 20, 40 à 100 grammes. S'il a moins de trois mois, il prend le type de l'athrepsie ; dans un âge plus avancé, il maigrit, se cachectise, la dentition est retardée et irrégulière la taille cesse de croître, les sueurs sont fréquentes, accompagnées d'éruptions.

Peu à peu on voit apparaître les signes du rachitisme. Parfois l'amaigrissement est masqué par une légère bouffissure (cachexie grasse de Marfan). Tous ces enfants sont anémiques d'après Comby ; le visage est pâle, jaune et parfois terreux ; la peau est décolorée, sèche, flétrie. Les muqueuses sont décolorées, les yeux excavés, la mine souffreteuse et triste. D'après